



La France Insoumise 21 : pour une politique migratoire d'accueil et de solidarité

Communiqué de presse de la France Insoumise Côte-d'Or du 03 octobre 2024

La France insoumise de Côte d'Or tient à exprimer son extrême préoccupation quant à l'évolution des politiques d'immigration en France.

La personnalité et les déclarations du nouveau ministre de l'Intérieur laissent présager un durcissement de la répression de l'immigration. Rappelons-le, un migrant n'est pas un criminel et ne doit pas être traité comme tel.

Nous dénonçons l'ignoble récupération du meurtre de Philippine, dans les médias comme dans le monde politique, faisant souvent l'amalgame, ô combien dangereux, entre étranger et criminel. Cette logique du bouc émissaire a conduit aux pires heures de notre histoire et à la plus débridée des violences.

Non, les immigrés ne sont pas coupables de la crise économique, sociale et morale que nous traversons. Elle est bien plutôt due au cynisme d'un pouvoir qui bafoue les principes de notre République et sacrifie les plus précaires au profit d'une poignée de privilégiés.

Nous soutenons le collectif dijonnais qui se mobilise contre la construction d'un Centre de rétention administrative à Dijon. Les migrants qui ont traversé de terribles épreuves pour échapper à la misère ou à un pouvoir politique répressif, ont droit au respect et à la fraternité.

Un exemple de la politique migratoire absurde que nos préfectures appliquent: Cheikh Dieng; étudiant sénégalais arrivé à Dijon en 2010. Major de sa promo, il reçoit régulièrement des offres de remplacement comme professeur dans les Académies de Dijon et de Besançon. Sa demande de régularisation a dans un premier temps reçu un avis favorable de la Préfecture mais il a ensuite la surprise de recevoir une OQTF (Obligation de quitter le territoire français) sans en comprendre les raisons. Son casier judiciaire est vierge.

Sa situation illustre bien celle de nombreux immigrés: ils travaillent en France, le plus souvent dans des secteurs en tension et de ce fait cotisent à notre système et paient des impôts. Que ce soit dans le domaine agricole, celui de la santé, de l'éducation, de la sécurité, du bâtiment, de la restauration..., la population immigrée permet tout simplement de faire vivre notre pays!

La France insoumise de Côte d'Or soutient la demande de régularisation de Cheikh Dieng et à travers lui dénonce les politiques migratoires répressives, inhumaines et meurtrières. Rappelons les milliers de morts chaque année en Méditerranée, dans la Manche ou dans le désert du Sahara.

La France insoumise 21 apporte son soutien aux associations, collectifs et syndicats qui appellent « à mettre fin à cette obsession migratoire xénophobe et dangereuse, et à respecter les droits de chaque personne, indépendamment de sa nationalité, de son origine, de sa religion, de son orientation sexuelle et de genre » et se mobilisera à leur côté.

Pour LFI 21,
Les co-référent·es communication